

Actualités

PÉDALER POUR L'AMOUR DE SON FILS

Sylvain Fortin traversera le Québec à vélo cet été

Marc Gosselin

Le Repentinois Sylvain Fortin peaufine, ces jours-ci, la préparation d'un grand voyage à vélo qui le mènera aux quatre coins du Québec cet été. Cette tournée de 5 000 kilomètres s'inscrit dans le cadre de la première campagne nationale québécoise de sensibilisation de la trisomie-21.

Président et fondateur de la Société québécoise de trisomie-21, Sylvain Fortin a eu l'idée d'effectuer ce grand voyage à vélo à l'automne 2000. Toutefois, le projet est né en janvier 2001.

Deux motifs expliquent les intentions de Sylvain Fortin : l'amour immense qu'il voue à son fils, Mathieu, atteint de trisomie-21, et l'engagement social face à cette maladie peu connue.

Gestionnaire œuvrant dans le milieu de la santé, Sylvain Fortin menait une vie comme tous les autres pères lorsque Mathieu est né le 16 mai 1997. Père d'un garçon d'un an, Olivier, il apprenait quelques heures après la naissance de Mathieu que ce dernier était atteint de trisomie-21.

L'être humain est composé de 23 paires de chromosomes. Pour une raison que la science ignore toujours, la 21e paire de chromosomes

comporte un troisième chromosome, lequel cause une déficience intellectuelle et physique pour la vie. « Le chromosome de l'amour », souligne le président et fondateur de la Société québécoise de trisomie-21.

Selon les statistiques, 85 % des enfants trisomiques souffrent d'une déficience intellectuelle légère à moyenne. Les autres enfants, 15 %, sont affligés d'une déficience sévère. Mathieu fait partie du deuxième groupe.

Des appuis

Dans le cadre de sa première campagne de sensibilisation, Sylvain Fortin jouit de certains appuis. Il a déjà contacté toutes les régions régionales de la Santé et des Services sociaux.

De plus, le Repentinois a rendu hommage au député de L'Assomption, Jean-Claude St-André : « Dès nos premières rencontres, M. St-André a compris l'importance de notre campagne. »

« Il a cogné à beaucoup de portes pour nous. Il nous a également représentés auprès de plusieurs ministres du Parti québécois », ajoute-t-il.

Le pot au fédéral...

Sylvain Fortin aurait bien aimé obtenir l'appui financier de Patrimoine Canada, mais l'accueil du



SYLVAIN FORTIN est accompagné de ses deux fils : Olivier et Mathieu.

(Photo Roger Lacoste)

cabinet de la ministre Sheila Copps a été glacial.

« Les fonctionnaires ne voulaient pas accorder un appui financier à une campagne nationale québécoise, dit-il. Pour eux, national et Québec ne vont pas ensemble. Pourtant, je ne fais pas de politique. »

Le Repentinois dénonce l'absence du gouvernement fédéral

dans le financement des organisations communautaires comme la sienne. « C'est indécent de voir nager ce gouvernement dans les surplus. Pourquoi priver une organisation de sous pour une question politique? » questionne-t-il.

Le départ de la randonnée pour la sensibilisation de la trisomie-21 se déroulera le 1er juin, 9 h 30, au Vieux-Port de Montréal.